

BOLETIN REGIONAL # 5

INTRODUCCION

I-a) Situación de Estados Unidos

I-b) Situación Nacional

II-a) Informe California Norte

II-b) Informe de California Sur

II-c) Informe Area "Denuncia"

II-d) Informe de Solidaridad, zona Nueva York

II-e) Informe Zona Baltimore

III- Estudio

IV- Radio Noticias del Continente

V- Apéndice

5 DE JUNIO DE 1981

El Topo Blindado

No se pretende hacer una evaluacion completa de la situacion de los EE.UU., sino mas bien marcar algunos ejes de discusion que nos sirvan para profundizar y tener en cuenta en nuestro trabajo de solidaridad.

Primero de todo debemos marcar como un hito revelador la movilizacion de unas 100.000 personas a Washington D.C. el 3 de mayo, conjuntamente con movilizaciones de miles de personas a traves del pais. Esta movilizacion, liderada fundamentalmente por el Workers World Party, a traves del People's Antiwar Mobilization, ha sido una de las movilizaciones mas grandes en los ultimos 45 anos de este pais. Cros. de la epoca de las movilizaciones contra la guerra de Vietnam mencionaban solo la demostacion "Raise the Pentagon" en 1969 como comparable. Fue notable que miles y miles de personas se movilizaron desde distintos puntos del pais incluyendo a contingentes que vinieron desde la Florida, Wisconsin, Buffalo, Maine, etc. En terminos de su composicion se notaron contingentes sindicales (UAW, AFCSME, Hospital Workers, TWU, etc.), religiosos (metodistas, luteranos, maryknoll, presbiterianos, cristianos por el socialismo, teologia de las Americas, varias comunidades de base, etc.), pacifistas (War Resisters League), afroamericanos (NBUF), latinoamericanos (contingentes de todos los movimientos de solidaridad), estudiantiles (SUNY, Madison Wisconsin, U Penn, etc.), y de la izquierda. Fue notable la escasa presencia del PCEUU y del Socialist Workers Party, asimismo como de las distintas tendencias maoistas.

La movilizacion resalto el excelente trabajo que se habia hecho para unificar las demandas locales y nacionales con la oposicion a la intervencion norteamericana en El Salvador (que fue el eje de la movilizacion). Se apunta la unidad de la izquierda con distintos sectores progresistas y liberales en contra de la politica de Reagan.

El 3 de mayo fue aun mas revelador en el contexto de la oleada de protestas en contra de la politica domestica de Reagan y mas aun en contra de su politica hacia Centroamerica. Son cientos y miles de estudiantes a traves de los EEUU los que han manifestado su repudio hacia la administracion. Las movilizaciones en contra de la intervencion en El Salvador se han sucedido una a otra y no solo en los centros tradicionalmente "radicales" como Nueva York y California sino tambien en pequenas ciudades y comunidades locales tales como Providence, R.I., pueblitos en Maine, etc.

Es importante realizar el significado de esto en terminos de la situacion del movimiento de masas en EEUU y hacia donde se dirige. A escasos tres meses de asumir Reagan la presidencia el pueblo se esta movilizando masivamente en contra de su politica nacional e internacional. Y es particularmente importante darnos cuenta del avance en conciencia en el pueblo que representa la preocupacion con El Salvador, con los derechos humanos, y la rapida organizacion en oposicion a Reagan. Es indudable que la experiencia de Vietnam ha dejado profundas lecciones en el pueblo norteamericano --mucho mas profundas de lo que esperaba tanto la burguesia comola izquierda--. Tampoco debemos subestimar el

El Topo Blindado

efecto que tuvo la campana de Carter sobre los derechos humanos. A pesar de que el intentaba utilizarla en contra del campo socialista el mero hecho que el gobierno norteamericano levantase una bandera que tradicionalmente no ha sido suya (sino que ha sido del pueblo y sobre todo del socialismo) permitio una discusion, propagandizacion y profundizacion del tema en este pais. La gente no solo considero los derechos humanos en la URSS sino que tambien hizo la conección con los derechos humanos en los EEUU. Buscando aun mas atras encontramos tambien toda la campana en torno a los derechos civiles, como factor concientizador del pueblo. Y por ultimo, el factor clave ha sido la agudizacion de las luchas obreras y populares en los ultimos cinco años. Anotemos en ese sentido la importancia de la huelga de los mineros del carbon en 1978, el surgimiento de tendencias clasistas en muchos sindicatos, las protestas de los granjeros, de los inquilinos, la organizacion de los barrios, etc. Por supuesto el contexto fundamental en todo esto ha sido la crisis del capitalismo mundial que en su tendencia en declive sufrio un nuevo y agudo bajon a partir de 1975.

En todo esto no podemos subestimar el papel de la izquierda, tanto organizada como independiente. Se esta dando toda una reorganizacion de la izquierda a las nuevas demandas de la lucha de-clases en este pais, por lo que momentaneamente su situacion puede parecer caotica. Sin embargo, notemos que la desintegracion de la izquierda maoista va cediendo a un replanteamiento de sus premisas (teoria de los tres mundos) con algunos sectores avanzando (CWP) y otros desintegrandose (RCP). Muchos son los sectores de la izquierda que ya en 1977-1978 se plantean redirigir sus esfuerzos hacia el movimiento de masas y en particular el proletariado. Destacamos en este sentido al WWP cuya participation por primera vez en las elecciones presidenciales le redituo solo 13.000 votos (comprado a los 60.000 del SWP, 49.000 del CPUSA y 6.000 del Partido Socialista), pero que lograron efectivamente liderar y hegemonizar el PAM y la movilizacion del 3 de mayo.

Tradicionalmente hemos subestimado el nivel de conciencia del pueblo norteamericano, al igual que el papel de la izquierda. La realidad actual nos demuestra que han habido grandes avances en el nivel de conciencia general del pueblo norteamericano; eso sin que nos planteemos que existe un nivel que se acerque al socialismo todavia y ni siquiera a un antiimperialismo consecuente. La realidad tambien nos demuestra que el trabajo de la izquierda va rindiendo sus frutos tanto en el movimiento obrero, como en sectores populares; y que tambien esta ha adquirido un nivel de penetracion en la superestructura del sistema.

Se esperaba hace escasos meses que la ofensiva del gran capital en este pais (cuyo plan es muy similar al aplicado en la Argentina, Chile, Uruguay, etc.) encontrara pocos obstaculos en su camino debido a la "derekizacion" del pueblo norteamericano. Se esta demostrando que esta derekizacion ha sido mas propaganda del sistema que otra cosa. A pesar de la campana patriota y reaccionaria que el gobierno viene llevando a cabo a partir de la guerra de Vietnam, a pesar de la represion, a pesar de la falta de una vanguardia consolidada y a pesar de que en muchos casos falta organizacion y concepciones claras, el pueblo norteamericano ya esta dando una batalla frontal contra la Administracion Reagan y todo lo que representa.

El Topo Blindado

na, por lo tanto, que la manifestacion comprobo que las condiciones an madurando; que existe por primera vez en 30 o 40 años la posibilidad de lo que se puede esperar si la clase obrera. La manifestacion de lo que se puede esperar si la izquierda organiza bien correctamente los problemas en el camino a la unidad con otros Ademas, debemos tomar en cuenta que el proyecto de Reagan no va a contribuir a ellos. Esto tambien va a contribuir a movilizar a la población para la movilizacion de las masas. Este periodo probablemente sea breve, en cuanto el ataque de la reaccion sobre las populares se empieza a sentir en los sectores mas amplios que hayan condiciones objetivas maduras para que el otoño o sino el invierno de vista que el mejor aporte a la revolucion es el de apoyar dentro de todas nuestras posibilidades a la izquierda revolucionaria norteamericana para que resuelva las contradicciones y organice la solidaridad del pueblo norteamericano sin arriesgar nada. Nuestras fuerzas son bien limitadas; pero no podemos nunca deshacernos de la lucha de clases en los Estados Unidos y en todos los pueblos del mundo capitalista. Tenemos que aportar con humildad, APOYANDO A LA DERECHA REVOLUCIONARIA Y NO BAJANDOLE LINEA. Nuestro apoyo tiene que ser practico y en discusion de criterios con los cros.

Dentro de la izquierda revolucionaria de este pais no podemos nunca deshacernos de Partido Mundo Obrero (WWP). Nuestra relacion con los cros. desde 1971. Este es el partido que se moviliza en torno a la masacre de Tchernobyl en 1972, realizada por la ONU por esa razon. A partir de 1975 los cros. han sido un apoyo fundamental para la solidaridad con Argentina en toda la costa este de los Estados Unidos. Es un partido con los analisis de los cros., consecuente y vigorosa. No siempre hemos concordado con los analisis y a la critica fraternal entre revolucionarios. Dado que los cros. vienen siendo la vanguardia en esta coyuntura (y particularmente lo fueron el 3 de mayo) deberiamos considerar seriamente la posibilidad de trabajar conjuntamente con los cros., profundizar en sus analisis, y ver de apoyarlos en el desarrollo de el periodo que se abre en este pais.

El Topo Blindado

1. b) SITUACION NACIONAL

Estas ultimas semanas han estado llenas de indicaciones del fracaso del enemigo. Apuntamos los siguientes ejes para discusion:

1) CAMPO DEL ENEMIGO

Se notan muy serios problemas entre los militares. Estos se manifiestan en dos tendencias fundamentales: la de Viola y otra que parece centrarse en Galtieri y Nicolaides del III Cuerpo. De acuerdo con "El Economista" (15/V) Viola cuenta con el apoyo de los generales Villarreal, Brignone, Vaquero, Trimarco y con la totalidad de los generales de brigada. Asimismo, tiene apoyo del almirante Lambruschini y en menor grado del brigadier Grafigna. En la otra tendencia se ubican, ademas de Galtieri, los comandantes de los cuerpos de Ejercito, Harguindeguy, el asesor Moyano, Martinez de Hoz y posiblemente Videla. La publicacion plantea la correlacion de fuerzas podria cambiar, y quizas tornarse en contra de Viola, a partir de septiembre cuando se den los cambios de mandos en los distintos servicios puesto que oficiales pasan a retiro; entre ellos Lambruschini.

Se evidencia toda una campana de desestabilizacion llamada "de rumores" por la prensa, supuestamente orquestada por Martinez de Hoz. Esta campana ha desestabilizado el gobierno al punto que en un momento se planteo que la Suprema Corte asumiera el poder ejecutivo.

Los ejes de diferencias parecerian ser los siguientes:

- 1) la relacion Junta de Comandantes-Presidente de la Nacion;
- 2) el ritmo de la apertura y el dialogo de Viola con sectores del peronismo y del sindicalismo;
- 3) las medidas economicas de Sigaut.

Es importante notar que no se cuestiona el que halla una apertura sino cuando. Galtieri se mantiene en el planteamiento de "plazos", y Viola expone la teoria de "paso a paso, dia a dia", con objetivo de normalizar la actividad politica a fines de año.

Teneremos que buscar la clave de todo esto en el fracaso del plan economico. Pareceria ser que este fracaso y el acercamiento de la Argentina a una bancarrota a mediados/fines de 1980 fue mucho mas grande de lo que suponiamos; asimismo, la magnitud de la crisis actual. Esto ha tenido muchos efectos: ensanchar la oposicion, reducir el margen de maniobra de las FFAA, etc. En este sentido parece haber todo un sector del Partido Militar que tiene mucho miedo a las consecuencias de la politica economica impulsada durante el ultimo lustro. De ahí que el plan que impulsa Sigaut mantiene las mismas premisas que el de Martinez de Hoz, pero se ve condicionado por esta situacion. Les es imprescindible "reanimar el aparato productivo" para distensionar un poco la situacion interna. Es por esto que Sigaut plantea tres medidas que no cambian la esencia del plan economico pero que si disminuyen su ritmo y su salvajismo. Estas son: reduccion del gasto publico (austeridad general, racionalizacion de inversiones y supresion de organismos); financiamiento del endeudamiento sectorial dirigido a los sectores industriales y del agro con exclusion especifica de comercio y servicios (\$5.000

El Topo Blindado

millones de dolares hacia apoyar sus deudas); encuadramiento, saneamiento y estabilizacion del sistema financiero (devaluacion del peso de hasta el 60%, no aumentar el IVA, reducir la evasion impositiva y establecer algunos aranceles).

Si notamos todo esto difiere un poco del plan impulsado por Martinez de Hoz en el sentido que se reduce la inversion en la creacion de infraestructura por el Estado, se disminuye el ritmo de "eficientizacion" de la industria (aunque no se para, notece que se necesitarian \$18.000 millones y no \$5.000 para revertir la situacion), y con la devaluacion y los aranceles se limita el libre comercio permitiendo a sectores de la industria nacional que se mantengan mas.

Pero la masiva legislacion que favorece la penetracion imperialista, la privatizacion, la racionalizacion, la readecuacion al mercado internacional no se ha revertido para nada.

Por otro lado, los sectores identificados con Martinez de Hoz parecen estar convencidos que su liberalismo solo funcionara si se aplica hasta las ultimas consecuencias y que ponerle frenos, aunque mas no sean parciales, condena el plan al fracaso. De ahí (ver "Denuncia" #60) que la propuesta de estos sectores sea totalmente contraria a las timidas medidas de Sigaut y por el contrario planteen una profundizacion de la dependencia.

2) LOS SECTORES MEDIOS

Por su parte los politicos han tomado la actitud de apretar lentamente hacia la apertura politica cuidando de no adoptar actitudes que perjudiquen la marcha de las cosas, dijo la UCR. Inclusive fue notable la declaracion de varios partidos politicos, entre ellos el PCA, que "desean el retorno a la Constitucion, pero eso no significa que los militares deban volver a los cuarteles".

Por su lado, la Iglesia tambien tomo una posicion de apoyo tacito al regimen de Viola retrasando la publicacion del documento de la ultima Conferencia Episcopal, supuestamente muy critico.

Y la burocracia sindical esta casi en su totalidad en una linea dialoguista, CGT incluida, a pesar de los problemas sobre la delegacion a la proxima conferencia de la OIT.

Pareceria ser que los politicos, sindicalistas y la Iglesia estan apoyando mas o menos tacitamente la politica de Viola en contraposicion a la de otros sectores, como forma de impulsar la apertura. (*)

3) CAMPO DEL PUEBLO

Entre los politicos son los Intransigentes los que vienen presionando con mas consecuencia por el retorno a la democracia; mas aun ahora que parece haber triunfado el sector de Alende sobre los sectores colaboracionistas a nivel interno. Asimismo, los democristianos y la Confederacion Socialista parecen estar en la misma posicion.

En todos estos sectores la presion parece provenir fundamentalmente de los sectores medios y de base. Por ejemplo, hubo un documento conjunto de las juventudes peronista, radical, comunista, intransigente, democristiana, socialista popular y unificada reclamando la Constitucion Nacional, y

El Topo Blindado

el levantamiento del Estado de Sitio, entre otras cosas.

Lo mismo ocurre a nivel sindical, destacándose una solicitud de Estatales que reclamaba por los desaparecidos.

Se nota a través del mes movimiento en los sectores estudiantil y villero (ver "Denuncia" #60). Asimismo, hubo varias huelgas, entre ellas una en Celulosa.

Pero el problema fundamental entre los trabajadores es el nivel de vida. El SMATA tiene más de 30.000 afiliados desempleados, la UOM más de 110.000, y el desempleo nacional se ha doblado en los últimos meses. Las quiebras continúan y la situación general es crítica. Los salarios, en relación al bimestre anterior, han bajado casi todos.

Por último, los familiares se mantienen muy activos haciendo varias demostraciones en Plaza de Mayo (la del 28 de mayo tuvo más de 1000 personas). Estos hicieron un trabajo muy bueno sobre la CEA, hablando con muchos de los obispos y presionando directamente para que planteen el tema de los detenidos-desaparecidos.

4) REPRESION

Se han notado algunas contradicciones en términos de la represión. Han ocurrido otra vez varias desapariciones; pero al mismo tiempo se trata de reprimir a través de la legalidad del régimen. En este último sentido nos hace falta profundizar bien todo el significado del Caso Moya y la Suprema Corte, y el precedente que este sienta.

Asimismo han protestado varios políticos por la inconsistencia en los criterios del régimen que en un lado permite una reunión política y en otro la prohíbe.

5) INTERNACIONAL

Para marcar algunos hitos nada más. Debemos notar que toda la campaña, efectivísima, que está realizando Timerman en los EEUU está dando bastante al régimen y dificultando las mejores relaciones entre ambos países, tal como deseada por Reagan.

Asimismo, debemos notar que se resumió la ayuda militar a la Argentina. Pero esto está contingente sobre dos aspectos: 1) que el régimen argentino muestre que está avanzando por la senda de la democracia y que mejora su comportamiento respecto de los derechos humanos, y 2) que publique una lista de los detenidos-desaparecidos ^{oficial} incluyendo qué pasó con ellos, donde están, etc. Es indudable que esto también debe ser un punto serio de fricción entre el Partido Militar.

Por último, la misma situación del Cono Sur (y de América Latina toda) contribuye a estrecharle los marcos a los militares. El problema con García Meza en Bolivia, la corrupción y el plebiscito en Uruguay, los problemas de Beagle, la actividad de Brasil para minar la influencia argentina en el continente, la denuncia de su propuesta participación en El Salvador y otros países, etc., son todos hechos que le agudizan los problemas al régimen.

Advertimos a los cros. que todo lo expuesto más arriba no debe ser tomado como línea de trabajo sino más bien como ejes de discusión que pueden o no estar equivocados.

El Topo Blindado

Siguiendo más o menos esta misma tendencia, de acercamiento a las Fuerzas Armadas para negociar alguna apertura o participación, también se expresó el justicialismo. El vicepresidente de esa agrupación política, Deolindo Felipe Bittel dijo que él "quisiera que este proceso triunfe, a pesar de que a algunos peronistas no les guste". Y enfatizó que si las FA quieren realmente que haya democracia, deben permitir una intensa vida de los partidos. Las declaraciones del peronismo, no ya en un plano de oposición frontal a la dictadura, sino de conciliación, se completa con la apreciación de Bittel de que Viola podría pasar a la historia convirtiéndose en el gran convocante, en "ese gobierno de transición que anhelamos para debatir generosamente el modelo de país". Las contradicciones -mínimas todavía- existentes entre algunos grupos de las FA, también tiene que ver con el diálogo -negado por unos, sustentado por otros- con el peronismo. A este conflicto se agrega la disponibilidad que parece existir en la cúpula de este sector político por hacerlo y llegar a ciertas concreciones en términos de política concreta.

El Topo Blindado

III. b) INFORME DE CALIFORNIA SUR

El estado de animo de los cros. es bueno. Se va avanzando en el estudio y en la roganizacion.

En terminos del problema en el seno del Comite se soluciono llegando a la conclusion de que el mismo continuaria con el trabajo en torno a los derechos humanos como se ha hecho hasta ahora, todo escrito que se considere partidista no se acepta o se lo adapta a la linea que siempre llevo adelante el Comite.

Los cros. realizaron una Jornada de Protesta el dia que Viola asumio la Presidencia. Les toco un dia horrible frio y casi llovi~~z~~noso. Pero se consiguió un buen numero de firmas que se enviaron al Departamento de Estado y a Viola. Se repartieron, ademas, volantes; y la protesta fue televisada por los Canales 4 y 5.

Los cros. tambien participaron apoyando una actividad en festejo de la fundacion del Partido Socialista Chileno. El 18 de abril, apoyaron a los cros. salvadorenos (CISPES) a movilizar unas 3.500 personas en contra de la intervencion norteamericana en El Salvador. Y por ultimo, los cros., a traves de la Coordinadora Latinoamericana, apoyaron la organizacion de un acto politico por Puerto Rico y El Salvador, conjuntamente con el PSP.

Los cros., ademas del trabajo en el Comite estan desarrollando muy positivamente el trabajo antiimperialista a traves de la Coordinadora Latinoamericana (que reune a varias organizaciones) y como "Denuncia".

El Topo Blindado

1) Aspectos de línea

2) Aspectos organizativos

3) Perspectivas y planes futuros

1) Nos parece importante recordar a los críos algunos aspectos de línea que fueron enunciados en el Proyecto de "Denuncia" y que deben ser tenidos en cuenta siempre para no errar en la caracterización del periódico, de sus objetivos y cómo lograrlos. Dijimos en el Proyecto que "Denuncia" "es una expresión de la política de Frente del P., pero no de cualquier frente sino del de aquéllos sectores que no solo son antidictatoriales sino que también están interesados en la Revolución Democrática Popular Antimperialista. De esta manera las páginas de Denuncia están abiertas a los sectores democráticos de oposición y, especialmente, a los sectores populares y antimperialistas". Debemos profundizar más sobre este aspecto. ~~de la política de frente~~ Denuncia tiende a constituirse en la herramienta de propaganda/del P. en la Revolución Democrática Popuñar Antimperialista, tiende a constituirse en el punto de nucleamiento de los sectores interesados en esa revolución y nuestro P.

Por esa caracterización que hacemos de nuestro periódico, el mismo debe profundizar cada vez más, con mayor precisión el carácter de nuestra Revolución. Debe precisar a todos los sectores que llega por qué nuestra revolución tiene esas características. Por qué consideramos que el ciclo de las revoluciones burguesas en nuestro país está agotado, por qué no hay posibilidades de desarrollo capitalista en la Argentina y por qué la única vía para el desarrollo de esta revolución y su triunfo es la lucha armada, la lucha de todo el pueblo en armas. También debemos ser claros en que esta lucha es larga y prolongada y que debemos aprovechar todos los resquicios que abrimos al poder burgués para propagandizar las ideas revolucionarias en las masas populares, para profundizar su nivel de conciencia. En el caso del periódico, que se dirige fundamentalmente a la vanguardia del exilio político, debemos hacer un esfuerzo por agruparlo alrededor de estas premisas. Está claro que Denuncia no va a construir el Frente de las Alianzas Básicas, sino que va a contribuir a ello. Está claro también que ese Frente se hará en el país y no en/^{el} exterior. Y que por ahora, la labor de Denuncia se centra en el exterior, pero que ese no es su ámbito futuro.

Por todo lo expresado, creemos que es de vital importancia la profundización de la línea partidaria sobre el Carácter de la Revolución y plasmar estos lineamientos en las páginas del periódico con mayor precisión, particularmente, en lo que se refiere a nuestro país.

2) En términos organizativos, consideraremos que con altibajos, el esta-

do de ánimo de los compañeros del equipo es bueno. Estamos abocados al estudio, a la producción del periódico y a la realización de algunas tareas de distribución y propaganda local aunque ésto último mínimamente.

En ese sentido, debe impulsarse, a partir del equipo partidario una mayor presencia de los compañeros del Denuncia en actividades y una mayor propagandización del periódico en esta área. Es este también un reclamo que nos han hecho compañeros de otras organizaciones que revela nuestra falta de presencia en las movilizaciones y actividades por Centroamérica, etc. En ese sentido se ha avanzado un poco con nuestra participación en la actividad del 3 de mayo que fue muy bien recibida por los cros. de otras organizaciones y que revitalizó un poco esta tarea.

Denuncia en francés: los cros. de Bélgica han asumido la producción en francés del Denuncia. Estamos esperando que nos llegue el primer ejemplar y noticias sobre su distribución y resultados.

3) Entre los planes futuros, figura la realización de una actividad para el 22 de agosto, aniversario de la Masacre de Trelew en Casa de las Américas. Esperamos el concurso laborioso del conjunto de los compañeros para que esta actividad sea un éxito y logre los objetivos trazados:

- a) aspectos unitarios dados por la característica de la fecha;
- b) reivindicación de una fecha muy sentida por el pueblo argentino y los revolucionarios;
- c) oportunidad de hacer conocer nuestro enfoque sobre la situación argentina que desde hace mucho tiempo no se hace públicamente;
- d) presencia en el ámbito político del medio;
- e) finanzas.

En otros términos, estamos recibiendo apoyo de otros lugares y, concretamente de nuestros cros., lo que permite una mejor orientación de los análisis y el contenido del periódico.

El Topo Blindado

INFORME DE SOLIDARIDAD

ZONA NUEVA YORK

I-Discusión de orientaciones y criterios sobre solidaridad.

II- Presos Políticos:

- 1- Organización de una campaña de presión por compañeros partidarios
Contacto con compañeros de otras organizaciones para que aporten experiencias; búsqueda de apoyo y solidaridad. Compartimos con los otros materiales sobre la situación argentina, denuncias carcelarias. Nos apoyan ofreciendo sus medios de propaganda, contactos, e experiencias..
- 2- Colaboración con el frente de iglesias para llevar adelante una campaña por las presas políticas a disposición del PEN de la cárcel de Villa Devoto. Orientaciones y criterios para la campaña.
- 3- Organización de una charla sobre la situación de las cárceles argentinas. Testimonio personal. Con un grupo de Amnistía Internacional de la ciudad de Nueva York.

Organización de una exposición en Washington preparada por este organismo en el que expondrán varios ex-presos de distintos países.

III- 30-4-81 "Día de las Madres de Plaza de Mayo":

- 1- Publicación de una tarjeta que fue enviada a todos los comités, contactos y periferia de Solidaridad.
- 2- Elaboración de artículos periodísticos para "Claridad" y órgano de propaganda del Partido Mundo Obrero (EEUU).
- 3- Organización de una marcha de silencio frente al Consulado Argentino.
 - a) Contacto con organizaciones de izquierda, organismos religiosos, iglesias, organismos de solidaridad, personalidades, para que apoyen el auspicio de la marcha.
 - b) Difusión en los medios periodísticos.

El Topo Blindado

- c) Preparación de pancartas y volantes que fueron repartidos frente al Consulado y la Catedral San Patricio, donde culminó la marcha con un minuto de silencio.
- d) Impulso de envío de telegramas a las Madres de Plaza de Mayo.

IV- Relaciones- Información:

- 1- Envío de informaciones sobre Solidaridad y artículos de los diarios a los comités de solidaridad, organismos de EEUU y otros contactos de la actividad.
- 2- Envío a todos los comités, COSOFAM, etc., de las correcciones a la lista de Villa Devoto con propuestas de trabajo.

V- Actividades- Finanzas:

Organización de una reunión recreativa para juntar fondos para la campaña por los presos políticos.

El Topo Blindado

*** ALGUNOS CONCEPTOS Y CRITERIOS ACERCA DE LA SOLIDARIDAD ***

La Solidaridad Internacional es el IV Pilar sobre el que se asienta el proceso revolucionario argentino. Es una herramienta estratégica para la toma del poder. Así lo definió nuestro Partido, tomando el ejemplo de los vietnamitas y levantando las banderas del internacionalismo proletario.

Hablamos, por lo tanto, de una tarea revolucionaria, bajo la dirección y los lineamientos del partido marxista-leninista. Por tal, debe tener un contenido de clase, claramente definido, levantar las banderas de la libertad y la democracia proletarias.

Su objetivo no es solamente denunciar y propagandizar la situación argentina, ese es un aspecto. Sino, a través de ella, generar conciencia, movilizar, organizar a todos los distintos sectores para que apoyen la lucha popular, presionen y socaven las bases de sustentación del gobierno militar argentino y, en estrecha relación con las luchas que libra el proletariado y otros sectores del pueblo, ir arrancando a la dictadura derechos y libertades violados.

Es un trabajo cotidiano, largo, de permanente acumulación de fuerzas y donde tenemos que definir con claridad a quiénes vamos a unir, movilizar y organizar en esta tarea.

Debemos sumar a la mayoría, a todas las fuerzas, organizaciones, sectores y pueblos que levanten sus voces en contra del genocidio y de la política asesina de los militares. Pero en ese nuclear fuerzas debemos saber establecer las ~~nas~~ prioridades y, por lo tanto, el nivel de alianzas.

Nuestros aliados fundamentales deben ser aquellos que comparten con nosotros los mismos objetivos de clase, los sectores sevolucionarios de los distintos países del mundo han de ser los pilares de este trabajo. Con ellos podremos hacer un fraternal intercambio de experiencias, con ellos podremos alimentar y enriquecer nuestras

El Topo Blindado

14

líneas, con ellos podremos contar hasta el final, si mantenemos una línea coherente, fiel a los principios, porque nos une la misma ideología, nos une el internacionalismo proletario.

Cuando en el frente internacional queden muy pocas de nuestras fuerzas para desarrollar la Solidaridad, será este pueblo, dirigido y organizado por las organizaciones revolucionarias, quien asuma esta tarea. Si trabajamos con firmeza, perseverancia y seriedad, lograremos hacer un rico intercambio, contaremos con el real apoyo, y quedarán sentadas las sólidas bases que garantizarán la construcción de la Solidaridad.

Pero en política es necesario saber sumar, aprovechando las contradicciones del enemigo, utilizando los márgenes, todos los resquicios legales, inclusive, trabajar con aquellos sectores que, coyunturalmente disienten con la política del régimen.

Saber combinar el trabajo legal con el ilegal, resolver esta contradicción desde una óptica de clase, es un arte.

Si lo hacemos desde esta perspectiva, no alimentaremos falsas expectativas sobre sectores vacilantes, oportunistas, burgueses. Si no estamos claros en este aspecto podremos caer en análisis y conclusiones erróneas, por ejemplo, que es por la presión del sector imperialista que "agita las banderas de los derechos humanos", que se logran las conquistas populares, que se arrancan los presos de las cárceles, etc., porque son sectores de peso internacional. Y no, es la lucha popular, es la lucha que libra el proletariado y el pueblo, la que logra arrancar las mejoras. Esos sectores, hábilmente, presionados por las luchas populares, se reacomodan, readecúan sus políticas y asumen posiciones "democráticas".

En la medida que tengamos clara la línea, firmes las principios, sabremos abrir el trabajo de solidaridad como un abanico, llegando a

El Topo Blindado

los intelectuales, profesionales, partidos políticos, iglesias, gobiernos democráticos burgueses, inclusive sectores imperialistas que están en oposición a la línea política de la administración actual. Y mientras más sectores se sumen concientemente a la lucha, en el país y a nivel internacional, más difícil se hará el camino para la Dictadura Militar.

En toda esta tarea es básico mantener una estrecha ligazón con las fuerzas que luchan en el país para llevar una línea homogénea y levantar sus mismas banderas.

ACERCA DE LA LUCHA POR NUESTROS PRESOS PARTIDARIOS

Porque nuestra solidaridad tiene un contenido de clase, luchamos contra la violación de todos los derechos humanos, peleamos por la libertad de todos los presos políticos; pero nuestro pueblo necesita a los revolucionarios, necesita arrancar de las cárceles a sus militantes presos para que se sumen a la lucha, para que se pongan al frente de la misma. Y hoy nuestro Partido necesita eso, cuadros, combatientes. De allí que tenemos que combinar la lucha por la libertad de todos los presos políticos, pero, como Partido, es necesario organizar campañas para arrancar a esos compañeros de las cárceles, levantándolos como lo que son, revolucionarios, requeridos por un pueblo en lucha.

En este punto debemos ser claros, porque en la lucha por la libertad podemos caer en dilusiones, podemos olvidar los objetivos, los principios, ocultando temores y vacilaciones, no mencionamos a nuestros revolucionarios ni bregamos con tesón para que el pueblo los libere.

De allí la importancia, como marcáramos al comienzo, de la ligazón con las organizaciones de izquierda, que han atravesado situaciones similares, víctimas de la represión. Con ellos y a través de ellos, podemos llegar a todos los sectores, aprender, aportar, generar concien-

El Topo Blindado

cia y crecer en conciencia, movilizar, organizar, construir la Solidaridad Internacional.

Estas son algunas orientaciones y criterios que se dan la discusión con el objetivo de reflexionar sobre nuestros principios revolucionarios, a fin de que en esta compleja tarea en la que trabajamos con los más diversos sectores de clase, mantengamos siempre una línea clara, fiel al marxismo-leninismo.

Compañera M.

El Topo Blindado

INTRODUCCIONA BALTIMORE:

Se realizó, partiendo del caso particular y de la situación de la realidad aquí, una campaña que abarcó las ciudades de Baltimore, Estados Unidos, Europa, América Latina, la Argentina, la familia del cro. y el cro. mismo.

Abarcó todos los sectores más amplios, aprovechando los más desarrollados, también a la Iglesia, sindicatos, comités de Solidaridad, partidos políticos, personas democráticas, organismos oficiales, embajadas, (donde teníamos visas), autoridades de Argentina, personas en general, como individuos.

La difusión se hizo a través de cartas, charlas, entrevistas, noticias en los periódicos, etc.

ABRIL-MAYO: Tareas realizadas:

Cartas a senadores y representantes

Dos artículos en diferentes diarios de aquí

Viaje al Congreso Mundial de la FITIM

Entrevistas a algunas delegaciones y al Secretario General para América Latina y el Caribe

Cartas a todos los colaboradores de la campaña para que se escriba el 25 de mayo

Cartas a la OEA, Naciones Unidas, Viola, Liendo y embajadas para que escriban o intercedan para esa fecha

Correspondencia con todos los comités que están trabajando con el caso

TAREAS A REALIZAR:

Se van a enviar peticiones al Departamento de Estado, Embajada y Gobierno Argentino. Se trata de listas de peticiones recolectadas en estos meses.

El Topo Blindado

III. ESTUDIO

17

Es una gran preocupacion el problema de la formacion y el estudio de los cros. en las distintas zonas de la Regional. Apuntamos que toda la informacion recibida indica que este aspecto es deficitario, particularmente en las Zonas California Norte y Los Angeles. Si no avanzamos en este sentido tampoco podremos avanzar ni en resolver los problemas del Partido ni en la Solidaridad en general. Por esto proponemos que en toda reunion se discuta como primer punto del temario SITUACION NACIONAL ARGENTINA. Esta discusion debe girar en torno a la informacion que nos llega desde el pais (diarios, cables, cartas, etc.) convirtiendose en costumbre de todos los cros. el buscar esta informacion. Si por cualquier razon no existe esa informacion cotidiana hay mas que suficiente de otras fuentes para llevar adelante la discusion. Podemos mencionar, provenientes de la Argentina, todos los BOLETINES DE LOS FAMILIARES, de las MADRES, de la ASAMBLEA PERMANENTE, etc. Ademas, estan los recortes de periodicos que produce la direccion regional y que se giran regularmente a las zonas. Esta tambien "DENUNCIA", REARME, VENCER y un sinfin de otras publicaciones. Y este BOLETIN REGIONAL tratara de tener elementos para la discusion de la situacion nacional regularmente.

NO HAY NINGUNA EXCUSA PARA QUE NUESTROS CROS. NO MANTENGAN LA LIGAZON AL PAIS A TRAVEZ DE DISCUSIR LA SITUACION NACIONAL.

A parte de la SITUACION NACIONAL los cros. tienen el DEBER de leer, discutir y aportar al BOLETIN REGIONAL. No puede ser que haya cros. que no hagan esto y pretendan mantenerse organizados.

Por ultimo, hemos elaborado un plan de estudio para tratar de avanzar en la formacion y en la comprension de los problemas del Partido.

UNIDAD I. Sobre el momento actual del Partido

- 1) Lenin: Marxismo y Revisionismo; O.E. Vol. III, 298
PRT; "Con Fuerza Hacia las Masas", El Combatiente,
#220, 9/VII/76
PRT: "Argentinos: A las armas!", Seleccion de Documentos, marzo 1976.
- 2) Lenin: Ensenanzas de la Insurreccion de Moscú; OE III;
pg. 226.
Lenin: Apreciacion de la Revolucion Rusa; OE III, 308.
PRT: V Congreso, pgs. 13-34.
- 3) Lenin: En Ruta; OE III, 348
Lenin: Hacia la Unidad, OE III, 370
Cacho Salinas: "El Fracaso del Plan Economico",
"Denuncia" #59, pg. 6
- 4) Lenin: Las Ensenanzas de la Revolucion; OE III, 388
Lenin: A Proposito de la Revolucion de Toda la Nacion;
OE III, 275

El Topo Blindado

18

Documentos de la Direccion Provisoria del PRT.

- 5) Le Duan: Sobre los cuadros y la organizacion en la revolucion socialista. pg. 87-108 en Le Duan, Algunas Tareas Actuales, Hanoi 1974.
PRT: Documentos Direccion Provisoria
- 6) Le Duan: Sobre los cuadros, pg. 108-136
PRT: Documentos Direccion Provisoria.
- 7) Le Duan: Sobre los cuadros, pg. 137-156
PRT: Documentos Direccion Provisoria
- 8) Documentos Direccion Provisoria PRT

En esta unidad seria importante incluir dos Seminarios que cubrieran el folleto "Crisis y Revolucion en America Latina" del PRT que se dividiria:

- 1) Crisis y Revolucion en America Latina, 3-4
Las luchas obreras y la pequena burguesia, pg. 19-22
Caracter Politico de la lucha sindical, pg. 23-24
Carta a Campora, pg. 25-26
CE de abril 1973, pg. 27-28
La Crisis argentina, enero 1976, pg. 29-30
Ante el golpe de Estado, pg. 31
- 2) Vida y organizacion partidaria:
Decididos a trabajar, determinados a vencer!, pg. 5-8
Teoria revolucionaria, guia para la accion; pg. 9-10
Las finanzas; pg. 10-11
Trabajo legal e ilegal; pg. 11-12
La proletarizacion; pg. 13
Agitacion, propaganda y prensa revolucionaria, pg. 14-15
Incorporemos al partido revolucionario a la vanguardia proletaria; pg. 16
La propaganda de masas; pg. 17-18.

UNIDAD II: Una vez bien cubierta la primera unidad, incluyendo los seminarios se pasaria a profundizar aspectos del marxismo-leninismo y de la linea partidaria. Asi sugerimos:

- 1) Materialismo Dialectico e Historico:
G.J. Garcia Gallo: Elementos de la Filosofia Marxista
- 2) Economia Politica:
L. Leontiev: Compendio de Economia Politica; Editorial Progreso.
- 3) Teoria del partido revolucionario:
G.J. Garcia Gallo: El partido de nuevo tipo.
- 4) Linea partidaria:
 - a) PRT; Peronismo Ayer y Hoy
 - b) PRT: Una tactica revolucionaria frente al GAN
 - c) PRT: La lucha democratica
 - d) PRT; Pequena burguesia y revolucion
 - e) PRT: Poder burgues y poder revolucionario
 - f) PRT: IV y V Congresos.

El Topo Blindado

La organizacion de este estudio se debe adecuar en cada zona, pero los cros. deben estar concientes que este aspecto es una prioridad por lo que no podemos plantearnos que vamos a tomarnos un año en cubrir esto. Debemos apuntar hacia el ESTUDIO SEMANAL cubriendo un grupo de lecturas por reunion. Si no nos concentrarmos en este aspecto va a ser muy dificil consolidarnos y avanzar como regional.

A parte del estudio, y para el cro. que tenga interes, se recomiendan las siguientes dos lecturas que tratan con el problema del la contradiccion "fascismo-democracia" y el problema de un gobierno de transicion como respuesta.

I) Goerg Lukacs: Tesis de Blum (1928-29). Informe Politico al II Congreso del Partido Comunista Hungaro.

2) Antonio Gramsci: Tesis de Lyons; La situacion italiana y las tareas del PCI.

IV:

RADIO NOTICIAS DEL CONTINENTE.

Hace unas semanas los cros. de Radio Noticias del Continente nos pidieron ayuda para tratar de mantener la Radio. Como deben haber visto en el ultimo "DENUNCIA" (#59), la Radio tuvo que dejar de transmitir desde Costa Rica. Desde ese momento los cros. han tratado de mantener vivo el proyecto y el servicio a traves de dos cosas: una Red de radios y publicaciones que transmitan o publiquen sus noticias, y un servicio de noticias especiales.

Los cros. nos piden que logremos que distintas estaciones de radio y/o publicaciones entren en la Red. Esto no le implica ningun costo a las mismas, excepto el de una llamada telefonica diaria (en el caso de las radios) para recibir la transmision del dia. Por otro lado, ambas radios y publicaciones recibiran el servicio especial de noticias totalmente gratuito.

Tambien nos piden que los apoyemos enviandoles informacion y notas cortas (1 o 2 carillas) regularmente. Las notas que utilizen serian acreditadas al autor y asimismo a "DENUNCIA". De esta manera no solo seria una forma de apoyar a los cros. sino tambien de propagandizar el periodico.

Pensamos que todos los cros. tienen que ver la posibilidad de apoyar a Radio Noticias del Continente puesto que el servicio que rinde es muy importante en cuanto a que llega a miles y miles de personas y particularmente llega a la Argentina. Sin el apoyo que los cros. puedan obtener de distintos lados no lograran mantener la Radio. Asimismo esta es una herramienta fundamental para la difusion de una perspectiva popular argentina y latinoamericana.

Por ultimo, pensamos que el esfuerzo que requiere de nosotros no es muy grande. Requiere que encontremos en cada ciudad una estacion de radio y/o publicacion que este dispuesta a participar en la Red. Y requiere ademas que cada uno de nosotros envie una nota corta una o dos veces al mes. Los temas para estas notas serian fundamentalmente Centroamerica y Latinoamerica en su totalidad, enfatizando en El Salvador, Nicaragua y Guatemala desde una perspectiva local. O sea, serian notas sobre las movilizaciones, actividades de solidaridad, pronunciamientos y politica gubernamental y de los distintos partidos de cada pais o zona donde resida el cro. correspondiente, sobre El Salvador por ejemplo. Como pueden ver no es nada muy complejo ni que insuma mucho tiempo. PERO SI ES MUY IMPORTANTE PARA R.N.C. QUE ESTO SE HAGA DESDE YA.

Si necesitan mayor informacion escriban a Valentin Ferrat, Radio Noticias del Continente, Gabriel Mancera 205, int. 1, Mexico 12 D.F., Mexico.

Un abrazo

Cros. de "DENUNCIA"/N.Y.